
Le 23 février 2023

Madame, Monsieur le Conseiller communautaire, 

Nous pensons que les derniers comptes de la DSP Assainissement présentés par SUEZ à 
la CCB (pour l'année 2021) sont gravement faux :  
SUEZ affiche comme "Résultat" une perte de 687 880 euros, alors qu'il s'agirait en réalité 
d'un bénéfice de plus de 350 000 euros (sans même tenir compte du point (*) ci-dessous, 
qui "pèse" au moins 2 millions d'euros de plus ...). 

Nous l'avons mis en évidence au cours de la séance de la CCSPL qui a "examiné" ces comptes le 
19 juillet 2022.  
Nous avons confirmé par mail du 21 juillet 2022 notre point de vue à M. Hermitte, qui 
présidait cette CCSPL. Nous lui avons aussi rappelé les différentes questions que nous avions 
posées en réunion et auxquelles il s'était engagé à répondre. Enfin, nous lui avons confirmé 
notre proposition de le rencontrer pour dialoguer utilement sur ces différents points. Les 
conseillers communautaires présents à cette CCSPL, MM. Chiapponi et Pic et Mme Valdenaire, 
ainsi que la DGS Mme Chevalier ont reçu copie de ce mail. 
N'ayant reçu aucune réponse sous aucune forme de quiconque, nous avons envoyé le 7 octobre 
2022 un mail de rappel à M. Hermitte ainsi qu'à tous les conseillers communautaires, donc à 
vous-même.  
Toujours sans aucune réponse, nous avons à nouveau relancé courtoisement M. Hermitte par 
mail du 11 janvier 2023. Nous avons aussi soulevé une question sur plus de 2 millions d'euros 
de recettes que SUEZ a choisi de ne pas faire figurer dans ses comptes (*) ! 
(Tous ces envois sont joints au présent mail, pour votre parfaite information). 
Aujourd'hui, plus de 6 mois après la réunion de la CCSPL, la CCB reste encore complètement 
muette !  
Il n'y a aucun projet en vue pour le PV de cette réunion ... 

Aussi nous vous posons les questions suivantes : 
- considérez-vous que nous sommes coupables de soulever auprès de la CCB, au nom des 
usagers du Briançonnais, des questions -notamment financières- sur la DSP confiée par 
celle-ci à SUEZ depuis quinze ans et pour encore une dizaine d'années ? 
- ou pensez-vous, comme nous, que ces questions doivent être examinées et débattues 
sérieusement ? Si quelqu'un pense que nous nous trompons sur ces questions, qu'il nous le 
dise simplement : nous verrons cela posément ensemble. 
-  ... et, pour résumer sur un point parmi bien d'autres, acceptez-vous que les comptes de 
SUEZ apparaissent gravement faux et que la CCB n'en dise rien ??? 

C'est pourquoi nous en appelons à chacun(e) d'entre vous dans votre responsabilité de 
membre du Conseil communautaire afin que vous obteniez de M. Hermitte qu'il sorte de son 
mutisme. 

C'est par ailleurs avec plaisir et intérêt que nous recueillerons vos commentaires sur ce 
message : n'hésitez pas à nous contacter. 
Bien cordialement, 
Pour le Conseil d'administration de l'Association Eau-Secours-Briançonnais, 
Yves MITTAINE, président (tél : 06 76 29 37 74) ; Danièle LAVIN, secrétaire 


